
会議録 

会議名 

（審議会等名） 
相模原市南区区民会議 

事務局 

（担当課） 
南区役所区政策課 電話０４２－７４９－２１３４（直通） 

開催日時 令和３年３月２４日（水） １３時３５分～１５時４５分 

開催場所 南区合同庁舎３階 講堂 

出 

席 

者 

委員 １７人（別紙のとおり） 

その他   

事務局 ６人（副区長、他４人） 

公開の可否 ■可 □不可 □一部不可 傍聴者数 ０人 

公開不可・一部不

可の場合は、その

理由 

１ 開会 

 

２ 会議の公開について 

 

３ 報告 

 （１） 南区誕生１０周年記念「Ｗｅｂ南区小学生ミーティング」開催

結果 

 （２） 南区流ファシリテートスキル発行について 

 

４ 議題 

 （１） 本来あればよいと思う地域活動について 

 

５ その他 

 

６ 閉会 

 



審議経過 

主な内容は、次のとおり。（◎は会長、○は委員、●は事務局の発言） 

１ 開会 

 

２ 会議の公開について 

  傍聴希望者なし 

 

３ 報告 

（１） 南区誕生１０周年記念「Ｗｅｂ南区小学生ミーティング」開催結果 

資料に基づき事務局から報告。 

 

○ 参加希望の提出は小学校６校のみですか。 

● 全校（２４校）に希望調査し、参加希望が６校です。 

○ 参加人数は。 

● 約５７０名程度。 

○ ミーティングは今後も継続実施されますか。 

  また、提案の仕方について児童から自由な発想や意見が出るような改善ができるのではな

いか。 

● 今後については、機会をみて実施できるよう検討している。 

提案方法については、学校と相談し平均的に分かりやすく、自由に意見を出せる形式とし

たため、一人一人の児童からは、具体的な意見があったが、発表については共通項をまとめ

表現を短くした。 

◎ Ｗｅｂ会議は録画されているか。 

● 録画記録はない。 

○ アイディアコンペに参加した小学生の発表内容を本会議資料として欲しい。 

● 検討します。 

なお、今月下旬から４月上旬に合庁の１階のロビーにて展示を予定している。 

○ 児童に対して、次回のモチベーション向上につながる評価、講評は行っているか。 

● 評価、講評は行いませんでしたが、この事業をきっかけに作ったポスターの自治会掲示板

への掲示や、ミーティングの様子のテレビ放映、アイディアコンペの参加などモチベーショ

ン向上につながる取り組みを行いました。 



○ 参加した小学生たちから取り組みに対する意見、感想は収集しているか。 

● 集めていない。機会あれば、実施を検討している。 

（その他・意見） 

・ 南区３０周年に向けて活動を始めても良いと思う。 

・ 中学校においても同様の取り組みができると良い。 

・ 子育て世代に優しいまちづくり等、ターゲットを絞った取り組みも良いと思う。  

・ 今回の取り組みを参考に、まちづくり会議においても地区を限定した形式で実施したい。 

 

（２） 南区流ファシリテートスキル発行について 

資料に基づき、事務局から説明。 

 

◎ 中学校への配布は考えているのですか。 

● 中学校への配布予定はない。 

完成した１，８００部の中で配布し、要望に応じて増刷を検討している。 

 

４ 議題 

（１） 本来あればよいと思う地域活動について 

◎ 前回の会議以降に自治会、会合等において検討したことを伺いたい。 

○ 新型コロナウイルス感染拡大防止の観点から少人数のミーティングを中心に実施した。 

事業ごとにＰＲのための推進委員会を立ち上げた。 

活動に対する地域の意欲が低下しない方法を検討する小会議を多く開催した。 

○ 新型コロナウイルス感染拡大防止の観点から老人クラブ、子ども会の定例会議の回数を３

部制にした。 

○ 南区の企業と共同でノートとバッグ製作を行った。 

◎ 長く自治会活動に携わる方と、新しく南区に住み始めた方との地域活動への温度差を解決

するために意見はあるか。 

○ コロナ渦で、地域活動が例年通り実施できなかったが、見直しを検討できた。 

  地域が発展していく中で、地域が大事にしてきたものを「地域遺産」としてまちづくりに

活かしたい。 

○ 自治会の地域活動で、小学生が主となる活動をしたらどうか。 

◎ 対外的ではなく実質的に若者が主となれる活動が少ないように感じる。 



○ 働く世代、子育て世代以外に子どももターゲットにし、異なる自治会の地域活動にも参加

できるようにすれば、地域の大人と子どもが関係を築く場となる。 

（その他・意見） 

・ 地域の人たちの活動の中に多様な目線、立場の人が参画すると良いと思う。 

・ 子育て世代が利用できる広場を鉄道駅と商業施設に隣接する場所に設置してほしい。 

・ 地域行事を若者の居心地の良い場所に変えていく。 

・ 公園等で子どもの姿を見なくなった。 

・ 大人の都合で、子どもの自由な遊び場が減っている。 

・ イベントへの参加を増やすだけではなく、日常で使う広場利用へのアプローチも有効では

ないか。 

・ 地域の役割には物理的、精神的な居場所つくりもあるのではないか。 

 

５ その他 

井坂会長から相模女子大学の学生による演劇の制作とYouTubeでの公開について情報提供。 

事務局から南大野小学校のポスター掲示について情報提供。 

事務局から南区Instagramの開設について情報提供。 

事務局から次回の日程について５月中旬に開催する旨報告とオンライン会議についてのア

ンケート実施について依頼。 

 

６ 閉会 

  森副会長の挨拶のあと、閉会 

 

 



相模原市南区区民会議委員名簿 

（順不同・敬称略） 

 氏名 所属等 備考 出欠席 

１ 秋場 智子 公募委員  出席 

２ 井坂  聡 相模女子大学人間社会学部 教授 会長 出席 

３ 井部 弥生 相模原市民文化財団 総務課長  欠席 

４ 大谷 かな穂 公募委員  出席 

５ 大木  恵 大野南地区まちづくり会議 会長  出席 

６ 角田 隆洋 麻溝畜産会 会長  出席 

７ 金森  厳 
相模原町田大学地域コンソーシアム業務部部長補佐

市民・大学交流センター所長 
 出席 

８ 草薙 喜義 相模原市社会福祉法人経営者協議会 会長  出席 

９ 九嶋 俊彦 相模原青年会議所 常任理事  欠席 

10 小寺 美卯 南区若者参加プロジェクト実行委員会  出席 

11 佐田 昌史 相模原市民生委員児童委員協議会 常任理事  出席 

12 篠塚 実希子 相模台地区まちづくり会議 副会長  出席 

13 杉本 祥一 相模原商工会議所 常議員  欠席 

14 鈴木 貴市 相模原南交通安全協会 会長  欠席 

15 瀬尾 守一 相武台地区まちづくり会議 会長  欠席 

16 田中 美加 北里大学看護学部 教授  欠席 

17 中島 千尋 相模原市地区社会福祉協議会南区連絡会  出席 

18 中島 勝平 麻溝地区まちづくり会議 会長  出席 

19 長瀬 徹 ジェイコム湘南・神奈川 相模原・大和局局長  出席 

20 廣岡 恵子 子育て親育ち応援団 With.cfc 会計監査  出席 

21 古木  昇 東林地区まちづくり会議 会長  欠席 

22 穂苅 健二 新磯地区まちづくり会議 会長  出席 

23 三井 布美子 公募委員  欠席 

24 森  逸雄 大野中地区まちづくり会議 会長 副会長 出席 

25 吉田 貴子 女子美術大学芸術学部 教授  出席 

 

 


